
Protokoll 

 
über die 0. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rates  

am Donnerstag, dem 16.12.2021, 
im in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 

Ratsmitglieder 
Ratsherr Oliver Arp bis TOP 20 
Ratsfrau Manuela Bartels  
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsherr Dr. Ronald Begemann  
Ratsherr Siegfried Belz  
Ratsherr Wilhelm Bostelmann  
Ratsherr Karsten Brockmann  
Ratsfrau Elke Cordes  
Ratsfrau Dörte Ebersbach  
Ratsherr Friedhelm Eggers  
Ratsherr Otto Elbers  
Ratsherr Harald Garbers  
Ratsherr Klaus Grimkowski-Seiler  
Ratsfrau Angela Hawranke  
Ratsfrau Heidrun Horn  
Ratsfrau Jesika Jarzina  
Ratsherr Birhat Kacar  
Ratsherr Reiner Klatt  
Ratsfrau Sinja Krahn  
Ratsherr Cord Meyer  
Ratsfrau Monika Pitschmann  
Ratsherr Dirk Pottharst  
Ratsfrau Birgit Prill  
Ratsherr Bernhard Schielke  
Ratsfrau Heidi Schörken  
Ratsherr Thorsten Schröder  
Ratsherr Prof. Dr. Hans-Jürgen 
Sternowsky 

 

Ratsfrau Silke Teschke  
Ratsherr Dr. Andreas von Felde  
Ratsherr Dietrich Wiedemann  
Ratsherr Dr. Hans Willenbockel bis TOP 20 
Ratsherr Volker Wrigge  
Ratsherr Christian Peter Wüstenberg  

Ortsvorsteher/in 
Herr Thomas Große-Lümern  
Herr Remmer Kutscher  
Herr Wilfried Meine  
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Verwaltung 
Herr Bürgermeister Olaf Klang  
Frau Tanja Biedermann  
Herr Daniel Gebelein  
Frau Stefanie Hoffmann  
Herr Stephan Holldorf  
Herr Olaf Hornbostel  
Frau Verena Ippich  
Frau Stephanie Korn  
Herr Thomas Körtge  
Frau Marion Kreutzer  
Herr Erster Stadtrat Karsten Lemke  
Frau Yvonne Prüser  
Frau Silke Thorey-Elbers  
Herr Andreas Witt  
 
Entschuldigt fehlen: 

Ratsmitglieder 
Ratsherr Jens Wendtland  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
Punkt  1: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, eröffnet die Sitzung. 
 
Er bittet die Anwesenden, sich zu Ehren des verstorbenen ehemaligen Ratsherrn 
Wilhelm Grefe von ihren Plätzen zu erheben. Ratsherr Wrigge würdigt das Engage-
ment des Verstorbenen. 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die zah-
lenmäßige Anwesenheit der Ratsmitglieder, die Beschlussfähigkeit und die Tages-
ordnung fest.  
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Punkt  2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und zahlenmäßigen 

Anwesenheit der Ratsmitglieder 
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  4: Feststellung der Tagesordnung 
 
  
Das Gremium beschließt: 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  5: Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 11.11.2021 
 
  
Das Protokoll der Sitzung vom 11.11.2021 wird in der vorliegenden Fassung festge-
stellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
Enthaltung 1   

 
Punkt  6: Bekanntgabe von Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Ratssit-

zung vom 28.10.2021 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, berichtet, dass der Rat in der nichtöffentlichen 
Sitzung am 28.10.2021 den Bürgermeister beauftragt hat, die Stadt Soltau in der 
Kommanditistenversammlung der Stadtwerke Soltau GmbH & Co. KG und in der Ge-
sellschafterversammlung der Stadtwerke Soltau Verwaltungs-GmbH zu vertreten. 
Der Rat hat den Bürgermeister beauftragt, für die Abberufung des bisherigen Ge-
schäftsführers zum 31.12.2021 und für die Bestellung eines neuen Geschäftsführers 
zum 01.01.2022 zu stimmen. 
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Außerdem hat der Rat über einen Grundstücksankauf entschieden.  
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet ausführlich über den Brand in der Kindertages-
stätte Berliner Platz am 25.11.2021 und die Bemühungen der Verwaltung, Ersatz-
räume für die Betreuung der Kinder zu finden. Zwischenzeitlich seien Nutzungsände-
rungen beantragt und die vorläufigen Betriebserlaubnisse erteilt worden. Damit kön-
ne der Betrieb wieder aufgenommen werden. Es würde zusätzliches Personal benö-
tigt. . 
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  8: Berichte aus den Ausschüssen 
 
Ratsfrau Cordes berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses vom 07.12.2021. 
Herr Bürgermeister Klang berichtet aus den Sitzungen des Verwaltungsausschusses 
vom 18.11.2021 und 09.12.2021. 
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  9: Wahl der stellvertretenden Bürgermeisterinnen oder stellvertreten-

den Bürgermeister 
Vorlage: 0126/2021 

 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, erläutert das Verfahren. 
Ratsherr Dr. Willenbockel beantragt, 3 stellvertretende Bürgermeister zu wählen. Er 
beantragt hierfür eine geheime Abstimmung. 
Ratsfrau Schörken beantragt, 2 stellvertretende Bürgermeister zu wählen. 
 
Ratsherr Wrigge lässt über den Antrag über eine geheime Abstimmung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 26, Nein 6, Enthaltungen: 2 
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Ratsherr Wrigge lässt über den weitergehenden Antrag 3 stellvertretende Bürger-
meister zu wählen geheim abstimmen. Die Stimmzähler, Ratsfrau Cordes und Rats-
herr Kaçar, ermitteln das Abstimmungsergebnis, dass der Ratsvorsitzende, Ratsherr 
Wrigge, wie folgt bekannt gibt: 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt, Ja: 16, Nein: 18 
 
Ratsherr Wrigge lässt über den Antrag 2 stellvertretende Bürgermeister zu wählen 
geheim abstimmen. Die Stimmzähler, Ratsfrau Cordes und Ratsherr Kaçar, ermitteln 
das Abstimmungsergebnis, dass der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, wie folgt be-
kannt gibt: 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 27, Nein: 7 
 
Der Ratsvorsitzende fragt, ob eine Reihenfolge für die Stellvertretungen beantragt 
wird. Es wird keine Reihung beantragt. 
 
Ratsfrau Schörken schlägt Ratsherrn Eggers als stellvertretenden Bürgermeister vor. 
Rasherr Dr. Willenbockel schlägt Ratsherrn Grimkowski-Seiler als stellvertretenden 
Bürgermeister vor. 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, lässt die Wahl schriftlich durchführen und die 

Stimmzähler, Ratsfrau Cordes und Ratsherr Kaçar ermitteln das Wahlergbnis, wel-

ches der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge bekannt gibt: 
 
Wahlergebnis: Ratsherr Eggers 16 Stimmen,  
                        Ratsherr Grimkowski-Seiler 18 Stimmen 
 
Ratsherr Grimkowski-Seiler ist zum stellvertretenden Bürgermeister gewählt. Er 
nimmt die Wahl an. 
 
Ratsfrau Schörken beantragt eine Sitzungsunterbrechung von 5 Minuten.  
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, lässt hierüber abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 31, Nein: 2,  

     Enthaltungen: 1 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, unterbricht die Sitzung für 5 Minuten. 
 
Nach der Wiedereröffnung der Sitzung schlägt Ratsfrau Schörken Ratsherrn Dr. von 
Felde als weiteren stellvertretenden Bürgermeister vor. Weitere Vorschläge werden 
nicht gemacht, einer Wahl per Handzeichen wird nicht widersprochen. 
 
Wahlergebnis: Ratsherr Dr. von Felde 28 Stimmen bei 6 Enthaltungen 
  
Ratsherr Dr. von Felde ist zum stellvertretenden Bürgermeister gewählt. Er nimmt die 
Wahl an. 
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Punkt  10: Änderung der Hauptsatzung 

Vorlage: 0145/2021 
 
  
Beschluss: 
 
Die 1. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Stadt Soltau vom 08.12.2011 
wird in der der Vorlage beigefügten Fassung beschlossen.    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  11: Verwendungsnachweise für die Zuwendungen an die Fraktionen im 

Rat 
Vorlage: 0120/2021 

 
Ratsherr Garber erläutert kurz den Hintergrund für diesen Beschluss. 
 
  
Beschluss: 
 
Der Rat beschließt, dass die den Fraktionen gewährten Zuwendungen, die nicht bis 
zum 31.10.2021 zweckentsprechend verwendet wurden, auf die ab dem 01.11.2021 
neu gebildeten Fraktionen übertragen werden. Die zweckentsprechende Verwen-
dung der Zuwendungen ist zum Abschluss des Haushaltsjahres innerhalb von drei 
Monaten nach Ablauf des Haushaltsjahres nachzuweisen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  12: Städtebauförderung "Sanierung der Soltauer Kernstadt" 
 
Herr Gebelein gibt ausführliche Informationen zur Städtebauförderungsmaßnahme 
„Sanierung der Soltauer Innenstadt“.  
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Punkt  13: Zentralisierung der Sportplätze im Bereich Sportpark-Ost 

- Selbstbindungsbeschluss 
Vorlage: 0150/2021 

 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, zeigt anhand eines Zeitstrahls den bisherigen 
Ablauf der Planungen.  
Nach Einschätzung von Ratsherrn Dr. Willenbockel würden noch viele Fragen zu 
klären sein, er erläutert diese ausführlich. Er schlägt vor, in der heutigen Sitzung kei-
nen Beschluss zu fassen. Ratsfrau Schörken und Ratsherr Garbers nehmen für ihre 
Fraktionen hierzu ausführlich Stellung, Ratsfrau Pitschmann nimmt als Vorsitzende 
der ASS und Mitglied der Lenkungsgruppe Stellung. Sie positionieren sich für einen 
Beschluss zum jetzigen Zeitpunkt um das Vorhaben voran zu bringen.  
 
  
Beschluss: 
 
Für die Zentralisierung der Sportplätze im Bereich Sportpark-Ost sind auf der Grund-
lage des vom Rat der Stadt Soltau in seiner Sitzung am 05.12.2019 beschlossenen 
Sportentwicklungskonzeptes die erforderlichen Mittel im Haushaltsplan 2022 und in 
der weiteren Finanzplanung auf Grundlage der zu den dann vorliegenden Kosten-
schätzungen bei der Haushaltsaufstellung für die Jahre 2023 und 2024 zunächst ein-
zustellen.  
Die Bauleitplanung sowie die weiteren notwendigen Maßnahmen und Prüfungen sol-
len auf der Grundlage des Entwicklungskonzepts in Anlage 2 im Jahr 2022 weiterge-
führt werden. 
Je nach Haushaltslage können Einzelmaßnahmen des vorliegenden Gesamtkonzep-
tes zeitlich anders eingeplant und über die Umsetzbarkeit dieser entschieden wer-
den. Zu den jeweiligen Hausplanungen der folgenden Jahre ist darüber entspre-
chend zu entscheiden. 
  
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 
Ja 25  Nein 7  Enthaltung 2   

 
Punkt  14: Erhalt der historischen Bedachung, Scheune Cohrshof Frielingen – 

Antrag auf Co-Finanzierung im Rahmen der Förderung durch die 
LEADER-Region „Hohe Heide“ 
Vorlage: 0151/2021 

 
  
Beschluss: 

 
1. Dem Antrag von Herrn Precht auf Co-Finanzierung des Projektes „Erhalt der his-

torischen Bedachung, Scheune Cohrshof Frielingen“ im Rahmen der Förderung 
durch die LEADER-Region „Hohe Heide“ wird zugestimmt. 

 
2. Die Co-Finanzierung der Stadt beträgt maximal 20% der im Rahmen der LEA-

DER-Förderung zur Verfügung gestellten Fördermittel, somit voraussichtlich 
7.305,60 Euro. Sollte auf Grund von Kostensteigerungen ein um mehr als 10%-
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iger höherer Co-Finanzierungsbetrag erforderlich werden, so bedarf es dazu ei-
nes weiteren Beschlusses. Dieser Beschluss wird dem Verwaltungsausschuss 
übertragen.  

 
Die Co-Finanzierung ist abhängig davon, dass die Lokale Aktionsgruppe Hohe Heide 
das Projekt im Rahmen der LEADER-Förderung befürwortet und die entsprechenden 
Fördermittel vom Amt für regionale Landesentwicklung bewilligt werden. Ein Zu-
schuss außerhalb dieser Vereinbarung wird nicht gewährt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  15: Antrag der CDU-Fraktion vom 12.11.2021 Mobilfunkerreichbarkeit; 

Überweisung in einen Fachausschuss 
Vorlage: 0148/2021 

 
Ratsherr Dr. von Felde erläutert den Antrag und bittet um eine Überweisung in den 
Bauausschuss.   
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  16: Antrag der CDU-Fraktion vom 12.11.2021 Standorte von Windener-

gieanlagen;  Überweisung in einen Fachausschuss 
Vorlage: 0142/2021 

 
Ratsherr Bostelmann erläutert den Antrag und bittet um Überweisung in den Bau-
ausschuss.   
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  17: Beantwortung schriftlicher Anfragen 
 
Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor.   
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Punkt  18: Anträge, Anfragen und Anregungen 
 
Auf Nachfrage von Ratsherrn Garbers berichtet Herr Witt, des der Pop-up Store von 
Mietinteressenten gut angenommen werde, es gäbe bereits 6 Anmeldung für das 
kommende Jahr. 
 
Ratsherr Kaçar fragt nach dem Sachstand zur Skaterbahn und wann die Beteiligung 
der jungen Menschen hergestellt würde. Herr Bürgermeister Klang und Frau Kreutzer 
berichten, dass zur nächsten Sitzung des Sozialausschusses 3 Jugendliche eingela-
den würden, die dort etwas vortragen.   
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  19: Einwohnerfragestunde 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, eröffnet die Einwohnerfragestunde. 
 
Herr Lehmann ist Anlieger der Straße An der Weide. Er fragt, wie der Verkehr zum 
Sportpark Ost durch das Wohngebiet geführt werden soll und wer die Kosten für 
eventuell notwendige Straßenausbaumaßnahmen hierfür trägt. 
 
Herr Gebelein erklärt, dass es zur Bauleitplanung eine Verkehrsuntersuchung geben 
werde. In diesem Zuge werde es auch einen Erörterungstermin mit den Anwohnern 
geben. Zu den Straßenausbaukosten werde die Verwaltung eine Lösung finden.  
 
  
 
 
 
 
 

 
Punkt  20: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Bürgermeister Klang und der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, geben eine 
gemeinsame Stellungnahme ab: Sie bitten alles Bürgerinnen und Bürger sich für eine 
Impfung zu entscheiden und auf ein Feuerwerk zu Silvester zu verzichten. 
 
Der Ratsvorsitzende, Ratsherr Wrigge, dankt Ratsherrn Eggers für die vielen Jahre, 
die er das Amt des stellvertretender Bürgermeister wahrgenommen hat. Er schließt 
die öffentliche Sitzung um 19.55 Uhr.   
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   Olaf Klang 
Vorsitzende/r    Bürgermeister 

 Yvonne Prüser  
  Protokollführung  
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